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Consejo /Comité/ 
Grupo 

 
CONSEJO DIRECTIVO   

No 
Consecutiva 

Acta 003 
 

 

Convoca    

Reunión Ordinaria 
Virtual 

X 

Extraordinaria       

            

Fecha 

 

D  

21 

M  

04 

A  

2020 

Hora inicio   6:00 pm 

  Plataforma TEAMS            Hora finalización:  9:39 p.m. 

Convocados 
Institución / Cargo / Delegación / 

Representación 
Asistió 

Si No Excusa 

Doctora RAQUEL DÍAZ ORTÍZ Delegada de la Ministra de 
Educación Nacional  

X   

Doctor CESAR GARCÍA CASTAÑO Designado del presidente de la 
República 

X   

Doctor NEYL GRIZALES ARANA Rector X   

Doctor GUILLERMO LÓPEZ Delegado de la Gobernadora del 
Valle del Cauca 

 X SI 

Doctor JOSÉ BERNARDINO 
HERNÁNDEZ 
 

Representante de las Directivas 
Académicas 
 

X   

Doctor LUIS ENRIQUE CAICEDO Representante de los Ex Rectores  X   

Doctor HERNAN GONZÁLEZ Representante del Sector 
Productivo 

X   

Doctor ARMANDO TRUJILLO Representante de los Docentes x   

Doctor CARLOS ANDRÉS COPETE 
ASPRILLA 

Representante de los Egresados    X   

Doctor IVÁN ORLANDO GONZÁLEZ Secretario General  X   

INVITADOS      

 Doctor FERNANDO YARPAZ Vicerrector Administrativo y 
Financiero 

X   

Doctora MARIA LIGIA CASTILLO 
 
Doctor JORGE EDUARDO MARTINEZ 

JEFE DE CONTROL INTERNO 
 
JEFE DE PLANEACIÓN                       

X 
 
X 

  

Temas propuestos / Orden del Día 
Se realizó 

Si No 
1. Llamada a lista y verificación del Quorum.  
2. Aprobación del orden del día. 
3. Lectura y aprobación del acta No. 02 de febrero del 2020.  
4. Compromisos 

4.1. Calendario de reuniones del Consejo Directivo Ordinario año 2020. 
4.2. Documentos solicitados con relación a los estados financieros. 
4.3. Agenda estratégica de reuniones del Consejo Directivo Ordinarias.  
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5. Informe de Presidencia. 

6. Informe de la Rectoría. 

6.1. Informe de medidas Académicas y Administrativas tomadas en el 

marco de la crisis sanitaria y estado de emergencia económica social 

y ecológica por el COVID 19 

6.2. Estudio del proyecto de acuerdo de modificación del presupuesto 

6.3. Seguimiento al Plan Fomento de la Calidad 2020 

6.4. Dificultades que atraviesa INTENALCO en temas Administrativos, 

financieros y Académicos, posibles soluciones   

6.5. Informe final de Control Interno vigencia 2019. 

6.6. Informe de cierre del Plan Estratégico 2016 a 2019. 

6.7. Seguimiento al proyecto de inversión recursos año 2019. 

6.8. Visita de pares académicos marzo 5,6 y 7 del 2020. 

6.9. Informe estados financieros meses de enero, febrero y marzo del 

2020.  

7. Proposiciones y Varios 

Cambio al Orden del día: SI (X)   NO __ (se solicitó agregar en el informe del Rector el punto de 

Estudio del proyecto de acuerdo de modificación del presupuesto), de igual forma se unifico el punto 

6.2 Seguimiento al Plan Fomento de la Calidad 2020, con el 6.6 Interno vigencia 2019.Informe de 

cierre del Plan Estratégico 2016 a 2019, ya que estos tratan el mismo tema. Aprobado por 

unanimidad. 

 

Consejero Voto positivo Voto negativo  Abstención/blanco No voto 

Doctora RAQUEL DÍAZ 

ORTIZ 

X 0 0 0 

Doctor CÉSAR GARCÍA 

CASTAÑO 

X 0 0 0 

Doctor JOSÉ 

BERNARDINO 

HERNÁNDEZ 

X 0 0 0 
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Doctor LUIS E. 

CAICEDO 

X 0 0 0 

Doctor ARMANDO 

TRUJILLO 

X 0 0     0  

 Doctor CARLOS 

ANDRÉS COPETE 

ASPRILLA 

X 0 0 0 

Doctor HERNÁN 

GONZÁLEZ   

X 0 0      0  

Dr., GUILLERMO 

LÓPEZ 

0 0 0 Ausente 

Total, votos 7 0 0 0 

 

DESARROLLO DEL ORDEN DEL DIA 

1. LLAMADA A LISTA Y VERIFICACIÓN DEL QUORUM. 
El Secretario General procede hacer el llamado a lista, se presentó excusa por parte del DELEGADO 
DE LA GOBERNADORA DEL VALLE DEL CAUCA, Doctor GUILLERMO LÓPEZ, por sus 
actividades como docente. Se presenta quórum decisorio y deliberatorio.  
 
 

2. APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA. 
 

Se aprobó el orden del día.  
 

Consejero Voto positivo Voto negativo  Abstención/blanco No voto 

Doctora RAQUEL DÍAZ 

ORTIZ 

X 0 0 0 

Doctor CÉSAR GARCÍA 

CASTAÑO 

X 0 0 0 

Doctor JOSÉ 

BERNARDINO 

HERNÁNDEZ 

 

X 0 0 0 
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Doctor LUIS E. 

CAICEDO 

X 0 0 0 

Doctor ARMANDO 

TRUJILLO 

X 0 0     0  

 Doctor CARLOS 

ANDRÉS COPETE 

ASPRILLA 

X 0 0 0 

Doctor HERNÁN 

GONZÁLEZ   

X 0 0      0  

Dr., GUILLERMO 

LÓPEZ 

0 0 0 Ausente 

Total, votos 7 0 0 0 

 

3. LECTURA Y APROBACIÓN DEL ACTA NO. 02 DE FEBRERO DEL 2020. 
 

La señora presidente comunica que el acta fue enviada al correo, las cual fue objeto de revisión 
por los consejeros, por tal razón se pone en consideración y aprobación el acta 02 de febrero de 
2020. No existiendo observaciones a las mismas se procede a la votación. 
 

Consejero Voto positivo Voto negativo  Abstención/blanco No voto 

Doctora RAQUEL DÍAZ 

ORTIZ 

X 0 0 0 

Doctor CÉSAR GARCÍA 

CASTAÑO 

X 0 0 0 

Doctor JOSÉ 

BERNARDINO 

HERNÁNDEZ 

 

X 0 0 0 

Doctor LUIS E. 

CAICEDO 

0 0 0 No participa de la votación, no 

asistencia a la sesión 

Doctor ARMANDO 

TRUJILLO 

X 0 0     0  

 Doctor CARLOS 

ANDRÉS COPETE 

ASPRILLA 

X 0 0 0 
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Doctor HERNÁN 

GONZÁLEZ   

X 0 0      0  

Dr., GUILLERMO 

LÓPEZ 

0 0 0 Ausente 

Total, votos 7 0 0 0 

 
 
 

4. COMPROMISOS. 
 
4.1 Revisión del cronograma de sesiones del Consejo Directivo y Plan estratégico 

 
La señora presidente solicita hacer la revisión del cronograma de sesiones del Consejo Directivo y 
posibles temas que serán objeto de discusión en cada sesión. Se anexa los correos que contienen la 
información del cronograma de actividades como parte integral del acta. Interviene le señor Rector 
aduciendo la importancia de revisar los pendientes de los meses anteriores, para ser tratados en las 
sesiones futuras. Una vez surtida la revisión se procede a la aprobación del Cronograma de 
sesiones del Consejo Directivo y Plan Estratégico. Se aprobó este cronograma desde el mes de 
mayo hasta el mes de diciembre de 2020 
 

Consejero Voto positivo Voto negativo  Abstención/blanco No voto 

Doctora RAQUEL DÍAZ 

ORTIZ 

X 0 0 0 

Doctor CÉSAR GARCÍA 

CASTAÑO 

X 0 0 0 

Doctor JOSÉ 

BERNARDINO 

HERNÁNDEZ 

 

X 0 0 0 

Doctor LUIS E. 

CAICEDO 

X 0 0 0 

Doctor ARMANDO 

TRUJILLO 

X 0 0  0  

 Doctor CARLOS 

ANDRÉS COPETE 

ASPRILLA 

X 0 0 0 

Doctor HERNÁN 

GONZÁLEZ   

X 0 0      0  
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Dr., GUILLERMO 

LÓPEZ 

0 0 0 Ausente  

Total, votos 7 0 0 0 

 
 

5. INFORME PRESIDENCIA 

La señora presidente hace mención de las comunicaciones emitidas por el MEN dirigidos a los 

rectores en relación al tema de Generación E, estos solicitaban una información básica, la señora 

presidente pregunta si ya se emitió la respuesta por parte de la institución, responde el señor Rector 

que de acuerdo a la información suministrada actualmente la Institución cuenta con un numero de 67 

Estudiantes Beneficiados, esto fue delegado a Bienestar Institucional, la información se envió 

completa. La señora presidente le requiere al señor Rector que se le copie la respuesta para hacer el 

respectivo alcance. De igual forma la dirección de fomento emitió una comunicación a la Rectoría 

haciendo seguimiento y monitoreo, al cumplimiento del plan de fomento a la calidad.      

 

6. INFORME PRESIDENCIA  

6.1. Informe de medidas Académicas y Administrativas tomadas en el marco de la crisis sanitaria y 

estado de emergencia económica social y ecológica por el COVID 19 

El señor Rector informa que la institución ha tomado todas las medidas que son pertinentes y 

relativas al COVID 19, en armonía con el Gobierno Nacional y el MEN en aras de garantizar la 

protección de los Docente Estudiantes y personal Administrativo, por otra parte la institución está en 

la cobertura de Plan Padrino, Intenalco esta cobijada por la Universidad Sergio Arboleda, esta 

propuesta busca que las Instituciones de mayor experiencia en temas de Educación Superior en el 

País, puedan ayudar a toras instituciones en estos procesos. En cuanto al tema de conectividad de 

los estudiantes, a las diferentes actividades académicas, a causa del COVID 19 la Institución ha 

utilizado todos los medios tecnológicos (WhatsApp correo electrónicos Facebook etc.), por otra 

parte, la Institución proporcionara en calidad de préstamo cuarenta (40) computadores, a los 

estudiantes que tiene problemas para acceder a las actividades que están realizando los docentes 

en las clases virtuales. El porcentaje de estudiantes que no a podido acceder a las actividades 

académicas es del 10%. Se informa que ya se dio inicio a la Especialización en Docencia 

Universitaria, con una participación activa de los Docentes. En el tema de seguridad de la Institución 

cada uno de los servidores tiene que cumplir los protocolos establecidos de Bioseguridad, con la 

entrega suministrado los implementos que son necesarios para la seguridad de los mismo. La 

señora presidente quiere claridad con el programa Plan Padrino, este programa pretende unir 

esfuerzos, capacidades, experiencias y conocimiento en del desarrollo de actividades académicos 

asistidos por herramientas de las Tics y esto como puede beneficiar a las entidades que están en el 
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proceso de implementar nuevas tecnologías.   

 

6.2. Estudio del Proyecto de Acuerdo de Modificación del Presupuesto 

El Señor Rector solicita la participación del Dr. Jorge Ernesto Martínez para la presentación del 

Proyecto de Acuerdo de Modificación del Presupuesto. Se anexa el proyecto de acuerdo, como parte 

integral del acta. 

 

 

Terminada la exposición se abre el espacio de preguntas: la señora presidente pregunta, que de 

acuerdo a la pandemia existen ciertas partidas en el acuerdo que no ejecutaran esos gastos. 

Responde el Dr. Jorge Ernesto Martínez que se realizaron todos los estudios, con el vicerrector 

Administrativo y Financiero y el equipo técnico para la presentación de estas partidas. 
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Consejero Voto positivo Voto negativo  Abstención/blanco No voto 

Doctora RAQUEL DÍAZ 

ORTIZ 

X 0 0 0 

Doctor CÉSAR GARCÍA 

CASTAÑO 

X 0 0 0 

Doctor JOSÉ 

BERNARDINO 

HERNÁNDEZ 

 

X 0 0 0 

Doctor LUIS E. 

CAICEDO 

X 0 0 0 

Doctor ARMANDO 

TRUJILLO 

X 0 0  0  

 Doctor CARLOS 

ANDRÉS COPETE 

ASPRILLA 

X 0 0 0 

Doctor HERNÁN 

GONZÁLEZ   

X 0 0      0  

Dr., GUILLERMO 

LÓPEZ 

0 0 0 Ausente  

Total, votos 7 0 0 0 

 

6.3. Seguimiento al Plan Fomento de la Calidad 2020. 

El Señor Rector pide para este punto haga la presentación el jefe de planeación el Dr. Jorge 

Eduardo Martínez. El funcionario realiza la exposición del seguimiento al PFC. 
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Terminada la exposición: la señora presidente Pregunta sobre la circular emitida por la directora de 

fomento, en el tema de los planes de fomento a la calidad, la Institución ya remitió la respuesta, 

responde el jefe de planeación: la Institución ya dio respuesta y ellos respondieron al informe que la 

institución envío, ellos solicitaron un informe a diciembre 31; se entregó el Excel que ellos 

constituyeron y el informe Rectoral con todos los soportes de la ejecución       

6.4 Dificultades que atraviesa INTENALCO en temas Administrativos, financieros y Académicos, 

posibles soluciones. 

6.5 Seguimiento al proyecto de inversión recursos año 2019. 

 El Señor Rector pide que para este punto haga la presentación el jefe de planeación el Dr. Jorge 

Eduardo Martínez. El funcionario hace su presentación del proyecto de Inversión. 
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Terminada la exposición se abre el espacio de preguntas:  no existen preguntas por parte de los 

consejeros. 

La señora presidente complementa a la exposición, mencionando que estos recursos son el fruto del 

acuerdo del Gobierno Nacional y los estudiantes, docentes y rectores del país, de igual forma se 

deben revisar los temas de la calificación docente, concurso de los mismos y los empleados 

supernumerarios. El señor Rector en elación a la expuesto por el jefe de Planeación, deja en claro 

que INTENALCO nunca ha presentado un déficit productivo al MEN y somos una Institución que 

estamos siempre en desarrollo y progreso.   

6.5   Informe final de Control Interno vigencia 2019. 

El Señor Rector pide que para este punto haga la presentación el jefe de Control Interno el Dr. María 

Ligia Castillo. El funcionario realiza la exposición del Informe final de control Interno. 
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Terminada la exposición se abre el espacio de preguntas: no existen preguntas por parte de los 

consejeros. 
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         6.8 Visita de pares académicos marzo 5,6 y 7 del 2020. 

El señor Rector hace referencia que los programas por ciclos propedéuticos se encuentran para resolución, el 

Vicerrector Académico esta delegada para consultar al MEN este tema, los programas terminales ya fueron 

visitados y se encuentran en sala. La señora presidente pregunta al señor Rector si la información adicional 

que solicito el MEN ya fue enviada y colgada en el sistema. El señor Rector responde que todo lo solicitado 

fue subsanado y por tal motivo no existen pendientes con el MEN 

7. PROPOSICIONES Y VARIOS. 
El señor Rector requiere a la señora presidente de manera respetuosa que de acuerdo a lo 
mencionado de los programas por ciclos propedéuticos y los programas terminales, se pueda hacer 
la consulta ante el MEN, ya que por situación del COVID19 no se puede desplazar funcionario de la 
Institución a la ciudad de Bogotá, esto en aras de lograr conocer el estado de estos programas. 
 
La señora presidente procede a dar por terminada la sesión del día 21 de abril del 2020 siendo las 
9:39 de la noche.  
 

COMPROMISOS PARA REVISIÓN. 
 

Compromiso Responsable Fecha cumplimiento observaciones 

Información de los cursos que 
actualmente no están en la 
virtualidad  

Rectoría  Próxima sesión Consejo 
directivo    

Esta solicitud fue hecha por la 
presiente del Consejo 
Directivo 

Informe de los Estudiantes 
que no tienen conectividad 
virtual 

Rectoría Próxima sesión Consejo 
directivo    

Esta solicitud fue hecha por la 
presiente del Consejo 
Directivo 

Informe de los Docentes que   
tienen conectividad virtual 

Rectoría Próxima sesión Consejo 
directivo    

Esta solicitud fue hecha por la 
presiente del Consejo 
Directivo 

Informe de los Estudiantes 
que no han podido hacer 
efectiva la matriculo 
financiera 

Rectoría  
Próxima sesión Consejo 

directivo    

Esta solicitud fue hecha por la 
presiente del Consejo 
Directivo 

El tema de informes 
financiero  

Rectoría  Por cuestiones de 
conectividad se solicitó que 
se deja para la siguiente 
sesión  

Mayo 18 de 2020 

 

  

RAQUEL 
DÍAZ ORTÍZ 

Presidente  

IVÁN 
ORLANDO 
GONZÁLEZ 
QUIJAN O 

Secretario 
General 

 

 

Nombre Cargo  Nombre Cargo Firma  

Anexos Si X No      

 


